Source

EAU DE TABLE EXOUISE

DUBOCQUET let de Pobljeux BAISIEUX, GIO

DIRECTRICE: MADAME VEUVE A LFRED REBOUX

REDACTION - ANNONCES | ROUBAIX: | 71. Grands-Rus. | ABONNEMENTS | TOURCOING: 33, rec Carayt. Tel. 24 et 1906. Inter, 1199. Teléph. 37. Chèques postaux 87 Lille.

VOIR, A LA 4º PAGE, notre Chronique « la Page de Madame »

BILLET PARISIEN

QUEL SERA LE PUTUR GOUVERNIEMENT

(D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL)

Paris, 14 mai, (Minuit).

ur courants se munifestent au sein du radical-socialiste. Les plus intransi-s, grisés par un succès dont ils semblent guard, grisch par un succès dont ils semblent blen être arrpris tous les premiers, veulent pour éux et pour leurs alliés socialistes, tous les postes importants de l'État: Anticipant sur les événements, ils disignent, uvec assurance, les tétulaires de la présidence du Conseil et do la présidence de la Chambre, Intimant à M. Millerand l'ordre de s'en aller, ils lui donnent sans plus attendre un successeur. Bref, ils échafaudent maintes combinaisons dont la fragilité teur apparaîtrait, s'ils n'étaient étourdis par leur rectoire.

Mais un deuxième courant se dessine : l'aile droite du parti radicul-socialiste se demande s'il ne serait pas de bonne politique de s'agréger les éléments les plus rapprochés d'eux qui vont sièger au centre droit. Avec bon sens ces radicaux prévoient les multiples difficul-tés que va leur créer leur mariage de raison conclu avec les socialistes.

conclu avec les socialistes.

Si, en effet, l'alliance entre radicauxsocialistes et sucralistes était facile sur le terrain électoral, elle devient très difficile sur
celui dis gouvernement, Ici, les programmes se contrarient, les tendances s'opposent. D'ail-leurs, d'après leurs propres déclarations. les scenia, a après teurs proprès nectarations, les socialistes n'ent araté a l'amère pilule » du Cartel des Gauches (l'expression est de M. Blum), que pour franchir le seui du Palais-Bourbon. Maintenant qu'ils y sont cirtuelle-ment installés, ils hésitent à pactiser avec le

mant sustaties, its nessettet à pactiser avec le parti radical à qui ils ne pouvent pardonner d'être un parti « bourgeois ».
Ainsi, une majorité gouvernementale semble possible au centre de ln nouvelle assemblée, tandis gu'elle apparaît très difficile à yauche.

Ces considérations péraront très certainement dans la decision que presdra le Président de République, lorsque le moment seus pour lui de choisir le successeur de M.

Au demourant, M. Herriot, que ses amis dé signent comme le chef du gouvernement de domain, semble éprouver de la répugnance à issumer les responsabilités du pouvoir. Une autre question se pose : les socialistes

accepteraient-ils de participer au prochain ministère? Pour l'instant, rien ne permet de Vaffirmer, Au Congrès d'Amsterdam, ne l'oublions pas, ils se sont engagés à rester à l'écart des combinuisons ministérielles, mais l'est trai qu'ils songent à réunir un nouveau Congrès où la question de la participation psinistérielle seruit débuttue.

M. Loucheur visite la foire de Paris

Paris, 11 mai. — M. Loucheur, ministre du Commerce et de l'Industrie, a visité la foire de l'aris. Regu par M. Kempf, président de la Cham-bre de commerce de Paris et les membres du Comité de la foire de Paris, il a traversé les différents halls.

LA TERREUR EN RUSSIE

On arrête en masse et on condamne à mort Riga, 14 mai. — Des condamnations capi-tales on, été prononcées à Moscou contre les directeurs du trust des textiles, MM. Tcher-directeurs du trust des textiles, MM. Tcher-directeurs du trust des favoriser le commerce privé et d'informer les capitalistes Etragers de la situation du trust. Les arres-

tations continuent.

A Léningrad (Pétrograde), quatre cent A Leningrad (Petrograue), quarte vou-cinquante personnes accusées de propager l'esprit antisoriétique, parmi lesquelles le chef d'état-major du gouvernement militaire cet le directeur militaire des voies et commu-nications, ent été incarcérées.

L'INCIDENT GERMANO-RUSSE

LES EXIGENCES DES SOVIETS

Berlin, 14 mai.— L'ambassadeur du Reich, de Brockdorf-Rantzau s'est entretenu ion-gement avec M. Litvinof du conflit ger-

L'a Agence Rosta » tient de source sûre igue le gouvernement des soviets formule les exigences suivantes:

serout présentées dans la 1º Des excuses 1º Des exques serout présenties dans da forme requise par les usages internationaux;
2º Pour 4viter la répétition de l'incident du mai, l'extraterritorialité de la délégation commerciale russe, — extraterritorialité reconnue par le traité de 1921, — sera confirmée;
3º Les auteurs responsables et ies exécuteurs de la perquisition opérée à la délégation commerciale russe seront puis;
4º Des dommages-intérêts seront payés.

La conférence de Moscou est ajournée

La délégation allemande à la conférence germano-soviétique est arrivée à Moscou. En raison du conflit rueso-allemand, la confé-rence a été sjournée « sine die ».

M. MUSSOLINI EN SICILE

Syracuse, 14 mai. — M. Mussolini, accompagné de l'amiral Thaon de Revel s'est rendu en submersible à Augusta où il a été seclamé par la population.

Après una réception à la Mairie, le président du Conseil a visité l'aéredronse, puls il est reutré à Syracuse où il a passé en revuelles combattants fascistes mutilés et les associations patriotiques. Puis il est reutré à Rome.

Pelletier d'Oisy est à Hanoï LE PRINCE TAFFARI LA

blier, c'est tra

Il a accompli l'étape Saïgon-Hanoï soit 1.300 kilomètres en sept heures vingt minutes

Paris, 14 mai. — Le service de l'aéronautique communique en note suivante:

Peiletier d'Oisy est arrivé à Hanoï aujour-



PELLETIER D'OISY (à droite) ET SON MECANICIEN (à gauche,

LES AVIATEURS AMERICAINS ONT QUITTÉ CHICAGOFF

Un message de Saint-Paul (lles Aléou-tiennes) annouce que la tempête a diminué et que les aviateurs américains ont pu s'enroler de Chicagoff dans la direction des fles

Cette étape constituera l'une des plus périlenses de leur voyage, par suite de la sou-daincté et de la fréquence des tempétes qui se produisent dans cette région.

LES CHANGES

Livre..... 78.13 74.30

Dollar.... 17.90 17.05 Belgique... 85.00 85.05

LE RENDEMENT DES IMPOTS

AUGMENTE Les recettes budgétaires se sont élevées, sour avril, à 2.198.400.100 francs, présen-ant, par rapport aux recouvrements l'avril 1923, une augmentation de 472 mil-

Pour les quatre premiers mois de l'an-née, l'accroissement s'élève à 1 milliard

678.370.100 francs. Le rendement des impôts indirects et des nonopoles s'élève à 1.878.907.000 francs, chiffre qui n'avait jamais encore été atteint.

Les recouvrements opérés au titre de la taxe sur le chiffre d'affaires s'élèvent à 345.871.000 francs. C'est le chiffre le plus élevé qu'on ait eu à enregistrer depuis la création de la taxe.

Une adresse du Parti communiste allemand

au Parti communiste français

au Parli communiste français

A l'occasion des élections en France, le
parti communiste allemand envoie au parti
communiste français, une adresse que publie l' «Humanité», et que nous reproduisons àtire documentaire.

On y verra plusieurs choses intéressantes:
1º les communistes ne font pas de différence
entre la politique de M. Poincaré et celle
de MM. Briand et Herriot; 2º ils sont plus
agressifs encore visà-vis des socialistes,
qu'ils appellent les «laquais réformistes»;
2º les communistes allemands, comme les
pangernamistes, répudient le plan des experts.

Voici le document:

Au.Parti Communiste français!

Au Parti Communiste français!

Le Parti communiste afançais:

Le Parti communiste allemand vous adresse
les félicitations les plus sincères à l'occasion de
notre belle victoire étectorale du 11 mai.

L'oinçaré est battu, et demain ce sera le tour
des Briand et des Herriot, qui ne peuvent pas
faire une autre politique que celle servant les
intérêts de la bourgeoisie impérialiste et industrielle.

Votre parti victorieux des Ouvriers et Paysan

Votre parti victorieux des Ouvriers et l'aysaus volutionnaires français dressera, en accord vec les autres partis de l'Internationale Com-uniaise, un front de fer des exploites contre Internationale des exploiteurs et de ses laquais

La victoire des communistes français est ausnotre victoire. En avant pour le communisme, contre le plan mique des experts et pour la révolution prolé-

ynique des experts et possimiles arienne!
Vive le Parti communiste français! Vive l'In-

ernationale Communiste! La Contrale du Parti Communiste allomand.

ON ARRETE UN DES ASSASSINS DE RATHENAU

Munich, 14 mai. — Un nommé Toennis, compromis dans les meurtres d'Erzberger et de Rathenau, a été arrêté,

1 3

ons 683,200 francs.

Mardi

Mercredi

LES DEPARTS POUR LA COUPE LAMBLIN

Le Bourget, 14 mai. — Le capitaine Gérier a pris, mercredi matin, à S heures, du Bourget, le départ, en vue de renter la coupe Lamblin, se dirigeans sur Lyon, où il dôit se ravitailler. Il es arrivé à Lyon à 10 ft. 20; mais, par suite du mauvais fonctionnement de son moteur, il a abandonné.

De son côté, le lleutenant Carnier est parti & 8 h. 41 pour la même épregye, se dirigeant

LA SITUATION MINISTERIELLE EN ALLEMAGNE

Berne, 14 mai. — D'après des informations enues de Berlin, on croit dans les milieux



M. HERGT un des chefs nationalistes

politiques allemands one le chancelier Marx pointiques altemands one le chanceller Marx ne quittera pas le pouvoir. Ni les, populistes, ni les centristes, n'accepteraient de soutenir ne gouvernement présidé par M. Hergt, Le chanceller serait prêt à donnet trois porte-feuilles aux nationaux allemands. Au cas on ceux-ci se refuseraient à accepter une pareille combinaison, le gouvernement serait disposé à tenter de nouvelles élections pour le mois de septembre.

L'ASSAUT D'UN CAFÉ PRES DE BARCHLONE Deux morts

14 mai, - A Barceloue, vi située près de Barcelone, huit inconnus ont uttaqué à 3 heures du matin un café et se sont emparés de l'argent qui se trouvait sur une tab lede jeu. Deux garçons ayant voulu résister aux assallants, ceux-ci ont tiré sur eux et les ont tués.

L'homme le plus grand du monde

Ii mesure 2 mètres 83

trielle. Quant à nous. Communistes, notre tâche est la même. Une victoire électorale ne peut pas nous détourner du but que nous poursuivons: la révo-Londres, 14 mai, — La circulation londo-nicune a été intercompue aujourd'hai dans les Strand, non pas, comme on pourrait le croîre, par la dermeture du pont de Waterloo ou par la visité des souverains roumains, mais par la soudaina appartition d'un géant de 2 m. 83, l'homme le plus grand du monde, dit un impressarie.

Ce phénomène, qui est Hollaudais, se pro Ce phénomène, qui est Holiaudais, se pro-menait en taxi dans la rue, et il offrait cette particularité que, n'ayant pu s'associr comme tout le monde en raison de sa grande taille, il avait trouvé commode de se reposer; les bras croisés eur le devant de la voiture, blen

régent d'Ethiopie débarque à Marseille

Marseille, 14 mal. — Le paquebot « Cor-dillère », à bord duquel se trouve le prince Taffari, régent d'Ethlople, avait réglé sa marche pour arriver en rade de Marseille à 13 heures.

LES SOUHAITS DE BIENVENUE A BORD DU « CORDILLERE » La grande jetée et les jardins du phare

La grande jetée et les jardins du phare sont noirs de curieux.

MM. Thibon, préfet; l'amiral Fatou, commandant les frontières maritimes du Sud; de Bellefon, délégué du ministère des Affaires étrangères, et diverses personnalités, prennent place à bord d'un des chasseurs de sous-marins de l'escadre pour se rendre

de sous-marins de d'escadre pour se rendre au « Cordillèro ». A. 14 h., lè chasseur accoste le paquebot, et les autorités montent à bord. Dans le grand salon du « Cordillère », le prince Taffari attendait les autorités, en-touré des chefs qui voyagent avec lui. Au nom du gouvernement, M. Louis Thi-bon, préfet, le salue et lui adresse ses sou-haits de bienvenue en France. Bien que parlant de français, c'est en éthiopien que le prince Taffari répond. LE DEBARQUEMENT A MARSEILLE

LE DEBARQUEMENT A MARSEHLE

Après quelques instants de repos, le prince,
sa suite et les personnages officiels descendent du « Cordillère » sur de chasseur « 47 »,
brillamment pavoisé. La batterie du phare
ealue le prince d'une saire de 21 coups de
canon, et le chasseur « 47 » se dirige sur
le vieux port où il accoste.

A sa descente, le prince, qui est chaleureusement applaudi, est reçu par M. Flaissières, eénateur, maire de Marseille, qui, au
nom de la population tout entière, lui souhaite une cordiale bienvenue dans la cité
plucéenne. Le prince serre la main de M.
Flaissières. Il le remercie et le charge de
transmettre à la population l'expression de
sa gratitude. Les princes éthiopieus gagnent le

De la foule, une longue acclamation s'élève. Le cortège gagne la préfecture.

UNE VISITE AU « PARIS »

Après s'être reposé à la préfecture, le prince et sa suite reviennent au quai des Belges et reprennent place avec les personages officiels, sur le chasseur « 47 », pour aller à bord du cuirassé « Paris ».
L'amiral Dumesnil reçoit le prince à la coupée et lui fait les honneurs de son bâtiment. Une très brillante réception y est or-sanisés.

Après avoir dit toute se satisfaction à l'amiral Dumesnil, le prince quitte le « Paris », et le chasseur « 47 » le ramène au quai des Belges, où de nouveau la foule Uscollerre.

LES PETITS CADEAUX

LES PETITS CADEAUX

ENTRETIENNENT L'AMITIE

Paris s'apprête à faire un chaleureux accueil au prince Taffart, régent de l'empire d'Ethiopie. Une brillante réception sera notamment donnée en son honneur, vendredi après-midi, à l'Hôtel de Ville.

Le souverain arrive avec de nombreux cadeaux pour la ville de Paris. Parmi tous ces présents figurent un lion, des zèbres, des dents d'éléphant.

Pour ne pus demeurer en reste de tant d'amabilité, la municipalité de Paris offrira au régent, qui est un fervent bibliophite, plusieurs ouvrages intéressent l'histoire de Paris, magnitiquement reliés. Un pendentif a été choisi pour la princesse Manen, femme du régent. Les hauts dignitaires d'Éthiople recevront des médailles d'or de la ville de Paris.

Le zouvernement se proposant d'offrir à la

Le gouvernement se proposant d'offrir à la riage, une automobile, la ville de l'aris join riage, une automobie, in vine de Paris Join-dra au cadeau gouvernemental pue riche can-tine de voyage. Pour le plus jeune fils du régent on a, eufin, commandé à une grande société automobile de Paris d'établir en ré-duction tous ses modèles de voitures et de les réunir dans un garage lillipution, qui consti-tuera certainement un jouet dont réveront tous les enfants de France.

Le Concile œcuménique qui devait se tenir en 1926 est ajourné

Rome, 14 mai. — La « Correspondeasa » annonce que le Concile œcuménique est renvoyé « sine die ».

Le Concile devait se réunir en janvier 1996, et 2500 évêques devaient y participer.

Le Pape a jugé que le moude chrétien n'est pas encore à point et Pie XI pensait inviter à ce Concile même les évêques anglicans et orthodoxes.

Les Souverains roumains visitent l'Exposition coloniale de Londres

Londres, 14 mai. — Le hoi et la Reine de Roumanie accompagnés des souverains anglais se sont rendus en automobile, dans la mattuée, à l'exposition coloniale de Wimbley où ils ont visité les divers pavillons et les attractions. Un déjeuner de 35 couverts a été servi dans le pavillou réservé à la famille royale.

UNE JEUNE FILLE ASSASSINÉE A STRASBOURG

Strasbourg, 14 mai. — Une jeune tille de 21 ans s'était rendue après la lecture d'une annonce dans un immeuble, rue du Jeu des Enfants, pour acheter l'installation d'une salle de bain.

particularité que, n'ayant pu s'asscoir comme tout le monde en raison de sa grande taille, li avait trouvé commode de se reposer; les les parents se rendirent même rue et troubers croisés sur le devant de la voiture, bien lau-dessus de son chauffeur qui semblait être un nain.

Co géant, qui voyage avec son ilt et sa baigaoire, certain qu'il est de n'en pas trous ver nullo part à sa taille, riant se monfrer la se conclerge de l'immeuble n été lans un music-hall.

La répartition des groupes au Palais-Bourbon



(D'après « Excelsior-»).

LA CHAMBRE DE 1924 : IL MANQUE II RESULTATS SUR 584

Nous avons dû, dit « Excelsior », ici adopter la division par partis d'après la statis-tique officielle du ministère de l'Intérieur, ma fi importe de ne pas oublier qu'un version nombre de membres de la Gauche démocratique et qu'une quantité appréciable de républicaies de gauche figuraient sur les listes du cartel des gauches, ce qui viendrait renforcer effecti-vement la « tranche hachsurée » de notre troisieme hémicycle.

Les tranches roires figurent les partis d'extrême-gauche, les tranches hachurées figurent les partis de gauche, les tranches blanches les partis modérés et de dreite.

M. POINCARÉ SE RETIRERAIT MOMEN-TANEMENT DE LA VIE PUBLIQUE

Paris, 14 mai. — M. Poincaré, dit-on, dé-sire se retirer pour un certain temps de la vie publique, peut-être même de se faire mettre en congé au Sénat pour n'avoir pas à inter-venir dans les discussions.

M. Poincaré regoit de tous les côtés, et en particulier d'Amérique, des offres de collabo-



M. HERRIOT

ration aux plus grands journaux de l'étran-

ger. On le sollicite de donner son avis sur les problèmes future de la politique européenne On le sollicite de donner son avis sur res problèmes futurs de la politique européenne et de raconter les péripéties des deux années pendant lesquelles il a gouverné la France. Le président du Consell, s'il avait eu le devoir de continuer à s'acquitter 'le ses hautes fonctions, aurait été sans défaillance hautes fonctions, aurait été sans defaillance jusqu'au bout de sa tache, mais puisque les vicissitudes de la politique jul permettent de prendre le repos le mieux gagné, il semble désireux de se recueillir et de s'absenter pour un temps de la scène où il vient de jouer le premier folc.

Al reprendra son activité journalistique et politique au moment qu'il jugera opportun.

M. POINCARÉ SERA RESTÉ 2 ANS.

4 MOIS, 16 JOURS, PRESIDENT DU CONSEIL

PRESIDENT DU CONSEIL

C'est le 15 janvier 1922 que M. l'oincaré
avait pris la direction des affaires. Le, 26
mars 1924, à la suite d'un vote de la Chambre qui, dans un débat sur les pensions, mettait en minorité le ministre des finances,
M. Princaré donnait sa démission. Il fut
chargé de fonder le ouveau cabinet. Le 30
mars, le gouvernement se présentait devant
les Chambres. les Chambres.

Lorsque le 1er juin prochain, M. Poinearé remettra sa démission à M. Milierand, il y aura 2 ans, 4 mois et 16 jours qu'il dé-

COMBINAISONS MINISTERIELLES

COMBINAISONS MINISTERIELLES
L'a Eclair » dit que dans les couloirs de la
Chambre, on faisait déjà circuler des listes.
On y voyait figurer:
Présidence et Affaires étranges, M. Briand;
Justice, M. René Besnard; Intérieur, M. Léon
Bium; Guerre, général Bourgeois: Marine, M.
Paul Boncour ou amiral Jaurés: Finnees, M.
Vincent-Aurloi; Instruction publique, M. H. de
Jouvenel; Commerce, M. Levasseur; Travail,
M. Renaudel; Travaux publics, M. Loucheur;
P. T. T., M. Pinard; Agriculture, M. Puis.

Commercianiste défent Enginement, tach.

Seus-secrétariats d'Etat: Esseignement tech-nique, M. Archinbaud; Reaux-Arts, M. Dalimier; Aviation, M. Danidiou; Pensions, M. Antériou; Education physique, M. Justin Godart. UNE PROPOSITION DE RETOUR

AU SCRUITO DE RETOUR
AU SCRUITO D'ARRONDISSEMENT
Paris, 14 mul. — M. Adolphe Chérioux
vient de prendre l'ultiative de déposer sur
le bureau du Conseil général un projet de
vœu tendant au rétablissement du scrutin
d'arrondissement pour les élections législatives.

M. ANDRE TARDIEU RENONCE A LA VIE PUBLIQUE

Paris, 14 mai. — M. André Tardieu, de uté de Selue-et-Oise, renonce, momentané puté de Schrect-Oise, renonce momentané-ment à la vio publique. Il s'embarquera, très prochainement pour les Etats-Unis.

L' « Echo National », dont M. Andre Turdieu est le directeur-rédacteur en chef. sera de paraître le 16 mai. M. GEORGES MANDEL VA ETRE OPERÉ

M. Georges Mandel, qui s'est sur pendant sa campagno électorale en Gir souffre d'une affection de la gorge et va opéré. Il se propose, après sa guériso fatre un voyage au Japon. LE MANDAT DE SIX ANS

Paris, 14 mai. — Avant de se séparer, la Chambre qui s'en va a voté, on s'en sou-vient, une proposition de loi tendant à porter à six ans de mandat des députés, avec renor-vellement de l'Assemblée par tiers tous les cux ans.

Cette proposition, qui est à l'heure acdeux ans.

tuelle, en instance devant le Sénat, serait applicable dès la fin de la 13° législature, c'est-à-dire dès 1928. Si la Haute-Assemblée ratifiait le vote de

la Chambre, les départements seraient ré-partis en trois séries, par voie de tirage au Tes series A et B serulent renouvelables

Tes séries A et B séralent renouvelables en 1928; la série C en 1932.

Et le roulement établirait ainst :
Série A : 1924-1928. — Série B : 19241928. — Série C : 1924-1930.
Série A : 1928-1932. — Série B : 19281934. — Série C : 1930-1938.
Série A : 1932-1938. — Série B : 19341940. — Série C : 1936-1942.

Done, à partir de 1928, le renouvellement par tiers fonctionnerait.
Rappelons givau cours de la discussion, le mandat de six aus — en faveur duppel, au moment du passage à la discussion des articles, 375 députés s'étalent pronners.
contre 163 — avait été combattu par M.M.

contre 163 — avait été combattu par MM. Marcel Habert. Bracke et de Monicault, M. Marcel Habert ne s'est pas représenté.



M. PAINLEVE

M. Bracke n'a pas été réélu. M. de Mont-cault revient au Palais-Bourbon. La question n'en reste pas moins posée devant le Sénat et la réforme sera réalisée si la Haute Assemblée ratifie le vote de la Chambre.

M. HERRIOT N'EVACUERA PAS LA RUHR SANS PATEMENT

Paris, 14 mai, - M. J. Kessel et Georges Suarez avalent, avant les elections, sollicité diverses personnalités politiques de leur deu-ner leur opinion détaillée sur les grands pro-

mer leur opinion détaillée sur les grands problèmes politiques de jour.

Qualque déclarations de Al, Heriot cout intéressantes à counsitre. Les voiet:

— La colution des experts, a déclaré le chaf des graches, nous permettrait d'évacuer la liule, mais permettrait d'évacuer la liule, mais poulement, mand actre créance sur l'Allemagne cereit mobiliée ou infrantantimation.

Al faut en arriver là, et acut le voulen pas créer une nituente arrivent au la magnetore upour la paix européenne.

— Vous elementes donc riem abandonce des froits de la France?

— Blen au contraire.

— Et a ills sont menacés?

— C'ast pour nous protéger sontig éétig me-